

2024-06-20

Pemex: Complejo de Cosoleacaque, con mayor atraso en regularización de pagos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://diariodelistmo.com/coatzacoalcos/pemex-complejo-de-cosoleacaque-con-mayor-atraso-en-regularizacion-de-pagos/50540213>

La Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) solicitó al presidente Andrés Manuel López Obrador exhortar a Petróleos Mexicanos (Pemex) a continuar con el pago de adeudos a empresas contratistas involucradas en trabajos del Complejo Petroquímico Cosoleacaque, pues en algunos casos sólo se saldó el 40%.

"Los adeudos son de trabajos realizados en 2023, que por la política de pago incluso unos vencen en enero 2024 y febrero 2024, pero los trabajos fueron realizados, ejecutados y aceptados en 2023, aún siguen pendientes de pago, ahí en el Complejo Petroquímico Cosoleacaque la situación es crítica, porque fue el complejo donde se generó el mayor volumen de trabajo", indicó Iván Ordaz Aréchiga, presidente de la Delegación Veracruz-Sur de la CMIC.

Adeudo de Pemex

Es preciso mencionar que el adeudo general de Pemex a 20 empresas de la región asciende alrededor de 800 millones de pesos por trabajos de rehabilitación realizados en Complejo Petroquímico Cosoleacaque (CPC) y de Pro-Agroindustria; la mayoría de proveedores son afiliados a la CMIC.

"(En el) Complejo Petroquímico Cosoleacaque es donde se tiene el mayor atraso en la regularización de los pagos, incluso es donde hay más situación de contratistas, de afiliados que no cuentan con la Copade, tienen sus estimaciones presentadas, pero no pudieron presentar la Copade", añadió Ordaz Aréchiga.

Es preciso mencionar que una Copade es la Codificación de Pagos y Descuentos, en los que Pemex reconoce el adeudo, para así facturar; es precisamente de mayo a agosto cuando la Empresa Productiva del Estado se comprometió a saldar las deudas con proveedores y contratistas del país.

"Para poder registrar un Copade deben de tener presupuesto, digamos, por eso hay estimaciones que se quedaron autorizadas desde el año pasado, pero aún no han podido generar el Copade por falta de presupuesto", explicó Iván Ordaz.

Pemex anunció desde mayo que se cubrirían los adeudos contraídos desde el año pasado, mismos que se hicieron, pero no en su totalidad, por lo que la Delegación Veracruz-Sur de la CMIC pidió al presidente López Obrador y a la presidenta electa Claudia Sheinbaum su apoyo para acelerar las promesas de pago que Pemex tiene para con las empresas.

"Se iban a cubrir adeudos a diciembre de 2023, parcialmente se cubrieron, la verdad sí hubo pagos, pero fue como un 40%, a lo que nos comentan los afiliados... sin embargo, quedaron remanentes pendientes... aquí pedimos el apoyo aprovechando que vienen ahorita el presidente y la presidenta electa, para que se cumplan estos pagos y se hagan en este mes, porque sí es apremiante la situación", puntualizó.